

## Dr. h. c. Bruno Klein.

Viele Mitglieder der Arbeitsgemeinschaft Oesterreichischer Entomologen werden sich noch an die schönen, farbigen Insektenbilder erinnern können, die im vergangenen Jahr bei mehreren Großvorträgen auf der Volkshochschule Ottakring gezeigt wurden. Immer war der große Vortragssaal überfüllt, wenn der sympathische Besitzer dieser einzigartigen Farbbildersammlung Präparator Klein mit begeisterten Worten von der Schönheit der Insektenfarben erzählte. Aber nur wenige Zuhörer wußten damals, daß der bescheidene Vortragende nicht nur ein Künstler auf dem Gebiet der Farbphotographie, sondern auch einer der ersten österreichischen Zoologen war.

Es waren die Protozoen, jene primitiven und doch so komplizierten, einzelligen Lebewesen, welche das Interesse des jungen Präparators Klein weckten und ihnen ist er auch bis zum heutigen Tag treu geblieben. In jahrzehntelanger, mühevoller Kleinarbeit versuchte er das Geheimnis ihres Nervensystems zu lüften. Tausende Einzelpräparate wurden angefertigt, neue Färbemethoden versucht und entwickelt, halbe Nächte verbrachte er am Mikroskop, ehe seinem unermüdlichen Forschungseifer die bahnbrechende Tat gelang und er das primitivste aller existierenden Nervensysteme nachweisen und photographieren konnte. Für diese glänzende, wissenschaftliche Leistung, deren Bedeutung und Auswirkung auf die vergleichende Anatomie heute nicht einmal annähernd abgeschätzt werden kann, wurde Herrn Präparator Klein die hohe akademische Auszeichnung der Verleihung des Ehrendoktorates zuteil.

Es ist nun für die Arbeitsgemeinschaft Oesterreichischer Entomologen eine Herzensangelegenheit, Herrn Dr. h. c. Bruno Klein zu gratulieren, daß sein in aller Welt bekannter Forscherfleiß nun auch in der Heimat die verdiente Anerkennung gefunden hat. Möge es ihm noch viele Jahre vergönnt sein, sowohl seinen Forschungen auf dem Gebiet des Kleinsten, als auch der schönen Leidenschaft der Insektenphotographie nachzugehen und möge er dabei stets jene beglückende innere Befriedigung empfinden, die für jeden echten Naturforscher letzten Endes der höchste Lohn ist.

*Die Arbeitsgemeinschaft.*